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“快乐魔方”亚运主题公园开馆运营
虽然还没有正式开幕，但广州的亚运气氛已经非常浓厚。昨晚的天

河体育中心，中国国奥队与吉尔吉斯斯坦的比赛惊心动魄，而在与天河体
育中心一路之隔的宏城广场，同样不乏人气：TCL“快乐魔方”亚运主题公
园在此揭幕，数百名体育迷在这里体验了3D亚运的快乐。著名经济学家
吴敬琏也应邀出席了本次活动。

此次“快乐魔方”亚运主题公园揭幕，也标志着“广州亚运会赛时文化
活动主题周”大幕的拉开，“快乐魔方”亚运主题公园正式开馆运营。在未来
一段时间内，亚运主题公园不仅成为广大体育迷亲身感受体育魅力的舞台，
还将成为亚运冠军与大家互动的最好平台。据现场工作人员介绍，如果中
国代表团获得本次亚运会的第一枚金牌，他们将邀请冠军得主前来和体育
迷一起联欢。

为了将本届亚运会办成好看、好玩的盛会，主题公园的创意者对体育
和亚运精神进行了独特演绎，将体育、文化和科技三大元素完美结合，为
全亚洲呈现出体现创意、快乐和互动的主题公园。另外，广州亚运会成为
首次实现3D赛事转播的亚运会。

目标：超越多哈亚运会
在亚运会上，中国代表团已经连续多届称霸，两年前的奥运

会，中国军团更是史无前例地坐上了金牌榜第一的位置，所以，谁
是金牌榜第一，对于亚运会而言，这根本是一个没有悬念的问
题。人们更关心的是，中国队究竟能拿多少金牌？

20年前的北京亚运会，中国代表团拿到了183枚金牌，这是
一个至今未曾超越的数字，时隔20年，再度成为东道主，是不是
能够改写这一纪录？有国外媒体非常“乐观”地预测中国军团将
会获得超过200枚的金牌。不过肖天在这个问题上依然还是低
调：“竞技体育比的是临场发挥，不是比逻辑推演。历届奥运会
和亚运会都会涌现出不少黑马。”

4年前的多哈，中国代表团拿到了165枚金牌，316枚奖牌，这
是历史第二的好成绩。在明确表示继续捍卫金牌、奖牌榜榜首位
置，力争数量超过上届的同时，肖天并不愿意预测具体的数量。

刘翔：大家准备吃饭咯。下
午还要训练呢！我先撤了！流水
账下回分解！！……

陈一冰（体操队员）：在亚运
村理发了，呵呵，又剪短了……不
过还好吧，呵呵，短就短吧，比赛
会精神些，明天还要训练，睡了，
大家晚安啊，好梦……

于洋（羽毛球运动员）: 咦？
都 睡 了 一 觉 还 没 到 啊 ？ 哭
（~~~~~~~）欲哭无泪呀！这亚运
城也……忒远了点吧？下车肯定
无精打采的！都饿了，待会儿到
了，第一件事就是放下行李直奔

“大餐汇”！
潘晓婷（台球队员）：今天出

发去广州开始国家队集训回归集体
生活了，接下来都要在广州度过，再
回家应该就是亚运会比赛后啦……

刘诗雯（乒乓球队员）：今天
在亚运城弄个头发也是个大工
程，两个多小时
坐得我是屁股疼
腰疼的。新的颜
色，新的发型，希
望能给我带来点
好运吧……

广州人三句话不离亚运
本报亚运会特派记者抵羊城

一落地便感受浓郁的东道主气氛

一 次 这 样
的 近 。 本 报 亚
运 会 特 派 记 者
组 昨 日 抵 达 广
州市区，从这一
刻开始，我们将
给 读 者 带 来 最
新鲜、最详实、
最有特色、最具
视 角 的 亚 运 会
报 道 。 同 样 在
落地的那一刻，
记 者 便 深 刻 感
受到“羊城处处
皆亚运”，甚至
在 接 触 的 广 州
人当中，人人开
口必提亚运。

亚运会
一个城市的荣誉

昨天，对于亚运会的承办
城市广州来说，是一个特别的
日子。亚运会的火炬“潮流”来
到了广州市区。从11月6日开
始，亚运会火炬在广州的 12个
区市开始了为期 3天的展示型
传递。

亚运会圣火在城区的传
递，再一次点燃了羊城市民对
亚运会的热情。眼下的广州，
已经完全成了一座亚运城市。
从记者抵达广州的那一刻，满
眼都是亚运会的宣传画和招贴
标语，火车出入口站满了身穿
亚运会志愿者服装的年轻人；
前往酒店的道路上，两边尽是
亚运会的宣传口号。

昨天，出租车司机说：“现
在的广州，变化确实很大，越来
越漂亮。这也是亚运会带来的
一个直接利好。现在的广州
人，三句话不离亚运。”

昨天，记者赶到广州，感受到一派节日的喜气，到处都有志愿者无微不至的
帮助，让人感受深刻的是广州亚运会10分钟贴心、快捷的办事效率。

1分钟完成注册
截至11月8日，广州亚运会共有注册媒体人员9585人，注册媒体887家。
昨天中午，记者抵达广州火车东站。不用出站，在车站4楼便可以直接完成

媒体注册手续。记者只需要提供身份证，经志愿者确认后，广州亚运会采访证
可以马上激活。全过程只需要1分钟。据了解，除了火车站，机场也有媒体注册
点。这样，如果哪位记者急着赶往赛场，不到新闻中心，在交通枢纽一站式办理
相关手续，直接可以奔赴赛地采访。

2分钟通过安检
安保是广州亚运会的重中之重。记者在天河体育中心就“领教”了安检的

严格。场馆的安检区分为机器和人工检查两道程序。打火机等易燃易爆品和
饮料是绝对禁止带入赛场内的。记者随身携带的电子设备也需要开机检查。
一般情况下，在机场过海关，只需要取出电脑通过安检机即可。广州亚运会则
更为严格，就连照相机也得打开，现场试拍一张照片，确认安全性后方可入场。
整个过程，只需要两分钟就能完成。

3分钟排队买水
目前，广州天气依然比较炎热，中午时气温在二十七八摄氏度，阳光直射

下，皮肤灼热。因为无法带入饮料，体育场周边特别安排了购水点。
为了安全起见，志愿者售水后，要将瓶子打开，把水倒进纸杯后给观众。塑

料和铝质瓶子要留下，保证观赛安全。多了一道“工序”，观众需要排队购水，不
会超过3分钟。

10分钟赛后离场
亚运会足球赛国奥对阵吉尔吉斯坦的那场比赛，可以容纳5万多人的天河足

球场，上座率高达八成。比赛结束，4万多名观众在10分钟内，全部离开看台。
当晚，各个要道至少有两三名志愿者细心疏导，有问必答，观众通过20个出

口迅速退场，秩序井然。天河足球场在市中心，观众走出场馆，可以选择搭乘地
铁或者公交等多种交通工具回家，十分方便。
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广州亚运会明天就要正式揭幕，昨天中国代表团在亚运城
主新闻中心举行了来广州后的第一次官方新闻发布会。代表团
副团长、国家体育总局副局长肖天表示：“中国军团的目标是继
续捍卫奖牌榜、金牌榜榜首的位置，同时在奖牌数和金牌数上力
争超过上一届多哈亚运会。”郑州晚报亚运前方报道组 郭韬略

弱项：三大球仍不乐观
8日晚上，中国代表团的首次亮相，中国国奥队就以0∶3输给

了日本队，不仅没能为代表团取得开门红，也凸显出自身的尴尬。
事实上，在本届亚运会上，三大球都不乐观。

2008奥运会虽然拿了金牌榜第一，但在影响力最大的三大球项
目上，只有女排拿了一枚铜牌，所以奥运会后，国家体育总局也提出了
提高三大球水平的方针。两年来，三大球不断发生主帅更换事件，整
体情况也是持续低迷。肖天昨天坦言，即便是在亚运会上，中国的三
大球也面临着巨大的挑战。“我们的目标是尽量取得好成绩，但实事求
是地讲，情况并不乐观，只要队员用尽全力就行。”

三大球情况不乐观，优势项目也受到了挑战。今年5月
份的莫斯科世乒赛上，中国女队输给了新加坡队，18年来首
次丢掉冠军奖杯。昨天在被一位新加坡记者问到中国女乒
是不是有信心在亚运会上复仇时，肖天表示：“优势项目
受到挑战是个好事儿，这会更促进整个项目的发展。如
果新加坡队再度取胜，我会为她们鼓掌喝彩。”

□郑州晚报亚运前方报道组
薛军

刘诗雯（左）刘诗雯（左） 肖天肖天


